

Se publica los Martes, Jueves y Sábados

Franqueo concertado

La Diputación actual paraliza las obras y aumenta los tributos

La actuación de la Diputación provincial, desde la implantación de la segunda dictadura, se ha caracterizado, desde el primer momento por el incomprendible abandono de las obras en ejecución o en proyecto, en todos los ramos a que se extiende la acción de la Corporación provincial. Ni en carreteras (bien clara está la protesta de Cerdaña), ni otras obras, ni en beneficencia, ni en higiene, ni en cultura (esta cultura que les sirve de capa a los políticos catalanistas) ni en agricultura, en ningún ramo se encuentran ni siquiera vestigios de que en la provincia de Gerona, exista una Diputación. Su abono, en todo lo que sea obra constructiva y beneficiosa para la provincia, es manifiesto y rotundo.

En cambio, si la Diputación en todo este tiempo ha dejado de ser el fomento de los intereses materiales de la provincia, bien ha marcado su actividad en otros órdenes. Ejemplo, colocación de nuevos empleados, absolutamente innecesarios, como el hermano de don Agustín Riera, nuevo delegado gubernativo de esta provincia, y el inspirador de una hoja pestilente que antes apareció en Figueras y ahora en esta ciudad, quien actuó y sigue actuando como secretario del citado señor Riera. Y en el orden político también ha sido notable la actuación de esta Diputación. Ha pedido el restablecimiento de la Mancomunidad, aquella institución desastrosa que sin realizar ninguna obra provechosa en esta provincia, nos legó una deuda de CINCO MILLONES DE PESETAS. Ha pedido el restablecimiento de las libertades públicas. Ha pedido la amnistía de Macía, ha protestado de que España y Francia lo deporten a Bélgica. Ha pedido que una R.O. atropelle a los sindicalistas libres y entregue el local que tienen arrendado pagando, diez mil duros al año, a la disuelta entidad separatista Centro de Dependientes, de Barcelona. Ha obligado a los funcionarios al

empleo del idioma catalán y otras cosas por el estilo, igualmente *beneficiosas* para nuestra provincia.

Pero toda esta *ingente labor* ha tenido su complemento en los presupuestos actuales. En su discusión, se ha patentizado, el desinterés del presidente, el hombre que blasonaba de que *era diputado a pesar suyo*, y en la primera ocasión, procura amputar del presupuesto una cuantiosa partida de ingresos justos y saneados, como el arbitrio sobre las aguas minerales, que tanto le afecta. Saguer, que decía a los del corro, que se sacrificaba por la provincia, ha demaestrado con hechos que lo que intentaba era lograr como diputado lo que no pudo conseguir coma ciudadano, ni de la Diputación primero, ni de los tribunales de justicia después, ni aún del Tribunal Supremo; que a tanto llegó el actual presidente con recursos y pleitos, que, como ya es proverbial en él perdió como siempre.

Como complemento de toda esta disparatada labor, la Diputación actual aumenta sin necesidad alguna, (puesto que hay superavit de presupuestos anteriores), los tributos provinciales, tales como el de aprovechamientos hidráulicos, que experimentan, como mínimo un aumento de UNO A SIETE. Protestas enérgicas, surgen, en todas partes, contra una diputación formada principalmente por diputados de Barcelona, cuya máxima aspiración, es, por lo visto, causar todo el daño posible a Gerona, con la esperanza de que, tal vez, desacreditando la provincia los gerundenses se prestarán a conseguir el máximo despojo, que representaría la creación del Estatuto regional o Diputación única, tantas veces intentado y otras tantas fracasado.

SOLARES EN VENTA

En la calle de Prat de la Riva, junto a la Vía de San Feliu de Guixols SE VENDEN CUATRO SOLARES, con piedras necesarias a 0'70 ptas. el palmo

Relieves de Acción Católica

El judaísmo en quiebra?

Puede ser que en la forzada concisión del epigrafe no se expresen adecuadamente con la precisa exactitud los términos de la cuestión que se ha planteado recientemente a los judíos del mundo entero después del fallo de Inglaterra y de sus inexcusables derivaciones en torno al movimiento sionista. Puede ser, digo, porque no todos los judíos profesan el sionismo ni todos los sionistas son miembros de la errante familia de Sem.

Recuérdase para demostrarlo que en la Asamblea de Juventudes judías celebrada en París a raíz del fallecimiento de Lord Balfour, promotor oficial de la nacionalidad israelita. Justin Godatt, su presidente, francés por los cuatro costados, pronunciábase resueltamente por las reivindicaciones nacionalistas de los hijos de Sión, en tanto que Bernheim, de raza semita, atenuaba considerablemente el valor político y racial de la vuelta en masa a Jerusalén, y su hermano de sangre, Cohem y Vandervele daban por seguro el fracaso del intento.

Por de pronto, lo que aparece claro con ruidosas notoriedades de hecho es que el acuerdo de la potencia mandataria ha causado profunda turbación y descontento en las zonas dirigentes del judaísmo y en las muchedumbres dispersas por diferentes países. Weizman, jefe de los sionistas, ha dimitido el cargo; los hebreos de Nueva York han organizado manifestaciones de protesta; los residentes en Varsovia, amotinados frente a la Embajada inglesa, apedrearon las ventanas del edificio; con análoga destemplanza se ha exteriorizado en Jerusalén la indignación, hasta el extremo de que los periódicos siguen calificando el dictamen de «traición de la Gran Bretaña». No ha ocultado su desacuerdo la misma Prensa inglesa, en la que se advierte una reacción favorable a los árabes, que no deja de sorprender a quienes recuerdan el tono de desdén que antes se empleaba para con los mahometanos.

El Gobierno inglés afirma en su dictamen, a renglón seguido de unas consideraciones líricas y sentimentales, recomendando la convivencia pacífica de árabes y judíos que, además de mantener las fuerzas militares ya existentes, las aumentará con escuadrillas de aeroplanos y ametralladoras en Palestina y Transjordania. Prohíbe la adquisición de nuevos terrenos a los sionistas, quedando, por consiguiente, limitadas las futuras instalaciones a la capacidad de las colonias actualmente en explotación. El Gobierno cree llegado el momento de implantar un régimen de autonomía semirrepresentativo, tal como hubo de planearlo Churchill en 1922. Veintidós miembros constituirán el Consejo, y de éstos serán designados, previo nombramiento oficial, diez, quedando los otros doce a las resultas de una elección proporcional entre cristianos, moros y judíos.

Las conclusiones del dictamen Simpson dicen que el 29.4 por 100 de las familias rurales árabes carecen de tierras, y

que, aunque se repartiase la tierra laborable de Palestina —exceptuando lo que está ya en manos de los judíos—, solo se podría dar a cada familia un 24 por 100 de lo que se necesita para subsistir. Algunas estipulaciones de los contratos que han firmado los emigrantes sionistas con la agencia judía, compradora del terreno agravan el problema, porque prohíben la utilización de mano de obra árabe o cristiana. Las condiciones de vida de los árabes, malas ya, se agravarán si la emigración continúa. Por ello el Gobierno inglés se cree obligado a detener esa emigración cuya importancia se mide comparando las estadísticas de 1922 y de 1929. En el primer año citado había en Palestina 83.794 judíos 590.890 árabes, mientras en 1929 los judíos habían aumentado hasta 154.530 y los árabes habían disminuido a 572.443.

Si algo prueban las cifras y datos aquí reproducidos, es que no bastaron a consolidar la restauración del reino de Israel las alianzas del dinero con los arduos políticos de un pueblo poderoso.

Cuando creíase poco menos que floreciente y asegurado el «hogar nacional judío», he aquí que el incidente del Muro de las Lamentaciones, acaecido en agosto del pasado año, viene a acreditar con la prueba de sangre que no es en los Bancos ni en las Cancillerías donde se resuelven los conflictos de religión y de raza. Como en las memorables construcciones de la torre de Babel, el dedo de Dios ponía confusión en las lenguas para castigar la insensatez humana en el preciso instante en que la soberbia cantaba su triunfo, así también en este plan reconstructivo del sionismo se agudiza y acrecienta el desconcierto entre arquitectos y contratistas en el punto y hora en que juzgábase más firme la obra.

Las decisiones de Inglaterra, sobre no satisfacer las esperanzas de ninguna de las partes contendientes, provocaron el descontento de los más fuertes por dinero e influencia, con lo que el problema de Palestina se agrava hasta constituir una de las más serias preocupaciones europeas de la hora.

¿Puede señores extraño e indiferente siquiera a los españoles el planteamiento y desarrollo de esta cuestión? «El Debate» atento siempre y vigilante, por razones de criterio religioso y por méritos de perspicacia periodística, a todo cuanto de interés positivo acaece dentro o fuera de casa, comentó, con la discreción y acierto que le caracteriza, las incidencias de la cuestión palestina y sus posibles derivaciones.

Flaquea tanto la memoria de la opinión española en este punto, que olvidados tiene casi por completo las obligaciones que la fe señalara y los deberes que la tradición nacional ha impuesto.

Forzoso es recordar que sobre el surco de aquella tierra, santificada por el Salvador, grabada está todavía la huella de nuestro paso, que no pudieron borrar, a pesar de las porfiadas tentativas, las vicisitudes de los tiempos, la mudanza de las cosas y la codicia de los hombres. Mas por encima de estos prestigios difusos, resto mal conservado de una herencia his-

tórica, culminan otros intereses más sagrados, y a cuya custodia debemos atender

La influencia cristiana, pobre y debilitada a impulsos de la presión turca, cuando el poder otomano predominaba, viene en progresión decreciente a medida que ha aumentado la influencia inglesa.

Se están cumpliendo los temerosos presagios que en 1921 hubo de expresar el Sumo Pontífice acerca de la situación de preponderancia y privilegio de los judíos sobre los cristianos en Palestina. Todas las cuestiones políticas y sociales de aquel país las ha transmitido la Sociedad de Naciones a Inglaterra, quien, por mediación de Balfour, hizo posible la estructuración del hogar sionista.

¿Representa un cambio de táctica la decisión acordada por el Gobierno de MacDonald? ¿Señala el *libro blanco* el ocaso del predominio Judaico? El tema es interesante y merecedor de estudio.

J. POLO BENITO

La revolución es en extremo improbable en España

En la disertación que M. Legendre ha hecho en París ante el Comité Nacional de Estudios Sociales ha hablado de la inestabilidad actual de España, tanto en el aspecto económico como en el político, analizando después la situación de las clases sociales, acerca de las cuales entiende el conferenciante que buena parte de los males de España se deben a la incapacidad de aquellas clases que debieran ser las directoras del país.

Habla después largamente de las clases populares, y dice que en ellas se encuentra una fuerte proporción de elementos sanos y trabajadores. «España añade —es uno de los países mejor dispuestos para el régimen democrático. El obrero español—dice—es honrado y laborioso. Bien dirigido da un fuerte rendimiento».

Analiza a continuación el conferenciante la actuación de las fuerzas vivas de orden económico, y se ocupa de la Monarquía, declarando que es ésta la Institución fundamental que asegura la unidad de un país compuesto de regiones naturales muy distintas.

«Consideramos — declara — que, en las circunstancias actuales, es extremadamente improbable una revolución en España donde la inmensa mayoría aspira a la estabilidad.

Los revolucionarios españoles no conservan el prestigio de aquellos cuyos teorías no pasaron por la piedra de toque de los hechos».

Temas actuales

HASTA DONDE SE LLEGA

La mentira, la calumnia y el insulto son las armas que empuñan en sus cotidianos comentarios todos los periódicos que nunca han reconocido ni un gramo de acierto, de dignidad, de buen gobierno en ninguna de las múltiples facetas de la labor dictatorial. Estos periódicos no colaboran con orientaciones y prudentes consejos a la obra de un gobierno sano; sus páginas sólo ceden lugar a todo lo que pueda suponer censura, insulto para la labor de una Dictadura, no de la presente que en nada se asemeja a la de los ejemplares siete años. Por esto, no escapa a esta prensa afanosa de destruir, motivo o asunto de actualidad que pueda darle pie para engarzar una serie de patrañas y falacias, que desgraciadamente cunden con rapidez, pero que, afortunadamente, la gente sensata sabe muy bien apreciar en su justo valor.

Periódicos tan obstinados en combatir todas las obras y actos de la Dictadura, por el mero hecho de haber sido fruto de aquel régimen, como «La Voz», ha alzado su voz, cuyo sonsonete empieza ya a cansar, con motivo del hundimiento del Palacio de Arte antiguo de la Exposición de Sevilla,

Cuando el odio, el rencor, las malas pasiones, en fin, ciegan totalmente la razón, es inútil convencer y argumentar con razonamientos. «La Voz», en su afán de urdir patrañas atribuye descaradamente, a sabiendas, o sin noción de causa, las dos cosas, suficientemente vituperables, la construcción de aquel palacio sevillano al régimen dictatorial, cuando en realidad fué construido aquel pabellón, tres años antes de que adviniera el glorioso régimen de Primo de Rivera.

Hasta aquí han llegado las campañas negativas que con tanta fobia se vienen sosteniendo y confirmando: a falsear la verdad.

Convénzase el ciudadano de la existencia de una prensa que opone sus partidismos a la verdad y a la justicia. Sólo así puede inaugurarse una saludable reacción contra los embustes y comentarios soeces que determinados periódicos insertan en sus columnas.

LA REACCIÓN SE OPERA

Leemos sorprendidos en la prensa: «Campaña de orientación social en Valencia, clausura de la semana social, mitín del Alcazar, discursos en Tetuán de las Victorias, mitín de divulgación social en Madrid, entusiasmo, miles de espectadores...»

Damos ya una somera nota, lo que permiten razones de espacio, en la sección de Propaganda.

En la lectura de los discursos pronunciados en estos actos imponentes de Valencia, Madrid y otros puntos de España, sacamos, íntimamente satisfechos, una conclusión: la Derecha española empieza a reaccionar.

Realmente, las fuerzas de orden empiezan con gran dinamismo sus campañas. Han sentido en el rostro el golpe de las izquierdas y se inicia la campaña con el mayor triunfo.

Los éxitos logrados en los diversos actos que se vienen celebrando, dan fuerzas para continuar la obra ascendente, a fin de inyectar en las venas adormecidas de nuestro pueblo, el suero defensivo contra el virus revolucionario del comunismo, que fomentan cuatro propagandistas y una prensa demoleadora.

Ahora, nos damos cuenta que existe una Derecha española, porque la vemos actuar, sino totalmente, casi totalmente unida, en compacto grupo, sembrando y poniéndose en contacto con las primeras víctimas de la ignorancia y de sus errores: el trabajador

Con sobrada razón dijo el orador que la unión da sensación de fuerza, y que solo la unión se impone a las masas. Esto es lo que han demostrado, con estos actos las fuerzas derechistas, que indudablemente caminan hacia la formación de un núcleo más sólido, segura defensa contra la ola disolvente

MUEBLES

Los más fuertes, elegantes y económicos

M. ESTEBA

Plaza Marqués de Camps, 14
GERONA

TOS



Una taza bien caliente corta la tos, catarros, gripe, etc.

En todas las farmacias y Ronda Universidad, 6 Barcelona

ACTUACION MONARQUICA

El día 29 se reunieron en el Círculo Monárquico de esta ciudad significados elementos monárquicos representativos de las diversas comarcas gerundenses, habiendo reinado una absoluta unanimidad sobre la necesidad de reorganizar las numerosas fuerzas monárquicas de la provincia para realizar una intensa actuación de propaganda.

Se nombró un Comité integrado por un representante de cada distrito electoral, que por medio de una Oficina de Secretaría establecida en el Círculo Monárquico de esta ciudad, desarrollará la acción organizadora y atenderá las peticiones de los organismos locales.

El Comité nombrado se pondrá en contacto rápidamente con los monárquicos de los Distritos de la provincia y preparará para en breve la celebración de las reuniones necesarias para obtener una definitiva organización.

LAS CONQUISTAS DEL HECHO DIFERENCIAL

De A. B. C.

Un estudiante hispanoamericano que había hecho tres cursos en la Escuela de Agricultura de Barcelona volvió a la misma este año para continuar sus estudios y se encontró con una novedad que ha imposibilitado su propósito: el empleo exclusivo del idioma catalán en los programas, en los textos y en las explicaciones de los catedráticos. «Los estudios que he cursado en la Escuela—nos dice—no me sirven para otra a los efectos de la validez oficial, y los doy por perdidos. No puedo continuarlos aquí. Desconozco el catalán; pero, aunque lo conociera, mi determinación habría sido la misma. No se me alcanza ningún motivo noble, razón pedagógica, ventaja cultural ni disculpa de ningún género para explicarme la substitución de un idioma universal, de tanto abolengo en la historia y en la obra de la civilización, por un idioma que ni siquiera sé si es el de Cataluña, ni la aptitud que sus inventores hayan logrado darle para la ciencia y la técnica. No tengo ya fe en la Escuela ni su enseñanza, convertidas a un espíritu de proselitismo y de pequeñez, impropios de la misión docente.»

Lo que nuestro comunicante nos dice de la Escuela de Agricultura ocurre con las demás enseñanzas dependientes de la Diutación de Barcelona. Programas, textos, explicaciones expedientes, documentación comunicada y archivada, todo es en catalán.

Y hay algo más grave. A un Patronato municipal recientemente creado, que preside o manipula el concejal separatista Sr. Massot, se le ha concedido el control de toda la enseñanza primaria de Barcelona, cuya mayor parte —el mayor número de escuelas—pertenece al Estado.

Se ha establecido de hecho la cooficialidad del idioma nacional y del regional en los bandos de la Alcaldía y en las notas y comunicaciones del Ayuntamiento y de la Diputación. Donde antes aparecía solo, y solo debía seguir, el texto español aparece ahora acompañado del texto catalán. Pero donde el nacionalismo puede expulsar al español como en las Escuelas de Agricultura, del Trabajo y otras, lo expulsa. No se trata de reivindicar y defender el idioma vernáculo, por nadie perseguido ni estorbado nunca en los usos naturales y legales; ni de procurar su mayor difusión popular y extraoficial; sino, sobre todo, de perseguir y suprimir el idioma español, de quitarle lo que posee por tradición y aun lo que jurídicamente le corresponde.

Así se viene trabajando la falsificación del «hecho diferencial», que hace medio siglo no existía. A lo que conduce inexorablemente, nadie lo ignora. No queremos nosotros que la acción del Poder salga de la ley en ningún caso, pero las tolerancias y concesiones indebidas al nacionalismo catalán constituyen una imprudencia grave y un peligro quizá no tan remoto como imagina la comodidad de los contemporáneos.

HIERROS,

ACEROS y

FERRETERIA

RAMON PUIG

Depósito de vigas a medida

Escriben los demás

«El Sol», siempre en su afán de censurar las obras de la Dictadura, estima que el Comité de la Exposición de Sevilla no actuó con el acierto necesario para atraer las amplias corrientes turísticas, por lo que su éxito fué solo artístico y reducido a «límites harto íntimos» junto a un resultado económico de rotundo fracaso, no obstante el haber derrochado la Dictadura, lo mismo en Sevilla que en Barcelona, pingües caudales, hasta el punto de que la Exposición de Barcelona ha consumido más que todas las francesas desde 1855 a 1900.

A este respecto, «El Debate» con sus discretos y acertados razonamientos, da una llamada al aludido periódico.

A nosotros nos sigue pareciendo que las cantidades invertidas por el Tesoro en Barcelona no son un derroche, porque el éxito de una Exposición nunca se mide por el computo de ingresos y gastos; pero de todos modos, valer añadir que lo invertido en la de Sevilla, según guarismos oficiales que recientemente dimos, es justamente la suma de nueve millones cien mil pesetas; y ni un céntimo más.

Es verdad que tanto en Barcelona como en Sevilla se había conjeturado mayor cifra de ingresos, que falló por la escasa afluencia turística; pero esa escasez no es imputable a los comités sino a la atmósfera de perturbación que sucesivos episodios produjeron y que aprovechaban en sus campañas contra España las agencias y otros elementos interesados en combatir nuestros Certámenes a fin de que no se desviase de otros países la corriente turística. Y valdría preguntar si a esa atmósfera contribuyeron únicamente los elementos que agitaban materialmente el orden o si también contribuyeron cuantos se complacían en dar proporciones exageradas a los sucesos y en cultivar presagios.

Hotel Comercio

Albareda núm 5

PROPAGANDAS..

En el pasado número hicimos mera enumeración de los varios actos de divulgación social que tuvieron lugar estos últimos días en Madrid y otros centros de la península.

En el teatro Alkázar el Sr. López Martín afirmó que el sentimiento religioso es el único que dará unidad y grandeza a España; el Sr. Martínez Agulló dijo que únicamente podría venir la revolución cruenta de los obreros campesinos; D. Ramiro de Maeztu ajusta su tema «orden» al caminar de D. Quijote y Sancho y dice como recuerdan al gran duque de Alba en Brujas, y finalmente el duque de Amalfi habla extensa y eloquentemente del régimen monárquico.

En el Cine Victoria, el Centro Católico Obrero organizó otro acto de divulgación social en el que hablaron D. Francisco Paz Rodríguez, D. Dimas Madariaga, D. Víctor Pradera y el conde de Valledano quién afirma que toda la culpa la tiene este Gobierno, por su imprevisión al abandonar y suspender la inmensa obra del ilustre conde de Guadalhorce, de quién dice que es una figura benemérita de la Patria.

Debieron adivinarse, hace un año los peligros que esto iba a acarrear. Pues la discutida y todavía por discutir influencia en el problema de cambios, no ha sido más que una dolorosa estratagema, que ha causado inmensos perjuicios.

En Aragón empiezan igualmente con gran éxito, las campañas de orientación social.

En el teatro Goya de Caspe, totalmente lleno, hicieron uso de la palabra el alcalde don Emilio Japio, don Miguel Sancho, don Jose Maria Sánchez, don Jose Maria Monterde que ensalzaron la familia, el orden y la monarquía como puntales sólidos de una sana sociedad.

Los problemas agrarios suscitan también una activa propaganda. En Trujillo la Liga Agraria celebra un importante mitin en donde reconocidas personalidades en diversos campos hablan del programa católico agrario.

En Valencia, ante inmenso público, hablan Marín Lázaro, Pemán,

Suño y La Cierva en magnífica contestación a las izquierdas.

La Derecha activa sus propagandas y el éxito más lisonjero corona los esfuerzos.

¡España no es lo que muchos creen! Nuestro pueblo siente y defiende sus instituciones. Basta que no se rehuya el contacto con un marcado dinamismo, para que la raza hispana reaccione mostrando la realidad de su espíritu, que se mantiene incólume a través de los cataclismos que amenazan hundir a las naciones.

POLITICAS**LA UNION MONARQUICA DE ZARAGOZA**

Se han reunido los señores designados por la Junta general de la Unión Monárquica de esta ciudad, para tomar posesión de sus respectivos cargos, quedando constituido el Comité directivo del partido y la Junta directiva del Centro.

También cambiaron impresiones sobre el actual momento político, congratulándose de las impresiones recibidas acerca de la Unión de las derechas zaragozanas, a cuyo movimiento la Unión Monárquica Nacional ha de cooperar con todas sus fuerzas.

También se tomó acuerdo de significar la más enérgica protesta de la Unión Nacional Monárquica de Zaragoza por la apelación que el Ateneo de Madrid ha hecho al extranjero, solicitando su intervención en los asuntos políticos de España.

Esta protesta de la Unión Monárquica Nacional de Zaragoza se unirá a las que han suscrito millares de prestigiosas personalidades, que no pueden consentir que un Centro subvencionado por el Estado traicione de tal manera los más elementales deberes del patriotismo.

CANDIDATOS POR ZAMORA

Se dice que el duque de Sotomayor se presentará en las próximas elecciones de diputados, por el distrito de Alcañices, donde también irá el Sr. Cimas Real, de Salamanca. Por Toro-Fuentesauco, se presentará el marqués de Encinares. Por Bermillo, el barón de Río Tovia. Por Villalpando, don Gregorio Medina, de Burgos. Los candidatos zamoranos serán: por la capital, don Geminiano Carrascal; por Villal-

pando don Joaquín Ramos Cadenas; por Benavente, don Leopoldo Tordesillas; por Bermillo, don Miguel Núñez. El señor Ramos llevará la representación del partido agrario.

**

CANDIDATURAS EN GUADALAJARA

La política local ha comenzado a manifestar su actividad en el nuevo período, con la reorganización de las fuerzas dispersas de la Unión Patriótica, que se ha adherido a la Unión Monárquica Nacional. Estas se proponen presentar candidatos en las próximas elecciones en todos los distritos electorales. Es probable que por Sigüenza-Atienza, se presente el ex presidente de la Diputación, don Manuel García Atance, por Molina, el ex alcalde don Francisco Creca, por Pastrana-Sacedón, el marqués de Barzanallana. También se cree que se presentará por Pastrana, el coronel de Estado Mayor, don Agustín Robles, con carácter de agrario.

**

LA JUVENTUD MONARQUICA LEONESA

Ayer quedó constituida la Juventud Monárquica Leonesa. El acto, en el que reinó gran entusiasmo, asistieron representaciones de toda la provincia. Se acordó depositar en las gradas del Trono la incondicional adhesión a Su Majestad el Rey y a la Real Familia.

Noticias

Por haber sido trasladado al martes día 9 del corriente el mercado semanal de Olot, la Compañía del ferrocarril de Olot a Gerona ha dispuesto que los días 8 y 9, además del servicio ordinario, circulen los trenes siguientes:

Día 8.—Tren núm. 7 por toda la línea.

BENITO IZQUIERDO
*Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos***Consultas, estudios y redacción de toda clase de proyectos.**

Caminos vecinales, carreteras y ferrocarriles. — Abastecimientos de aguas. Estructuras de Hormigón Armado. — Riegos y demás aprovechamientos hidráulicos. — Líneas e instalaciones eléctricas

CALLE LORENZANA
Chañan Gaieta, pral.

GERONA

Sale de Olot a las 16'15 y llega a Gerona a las 18'53

Día 9.—Tren núm. 20 entre Amer y Olot.

Sale de Amer a las 5'30 y llega a Olot a las 7'26.

Restaurant Costa Brava

Situat sobre una punta al mar

Platja a cada costat.—Voltat de Pins.—Garatge.—Cuina selecta.—Servei esplèndid amb tota serietat.

PREUS ECONOMICS A TOT ESTAR PER A FAMILIES I PARTICULARS

Espaioses i esplèndides habitacions.—A cinc minuts amb auto de l'Estació de Castell de Aro.

No deixin de visitar-lo

Día 9.—Tren núm. 2 por toda la línea:

Sale de Gerona a las 5'55 y llega a Olot a las 8'50.

Día 9.—Tren núm. 7 entre Olot y Amer.

El día 9 se expenderán billetes de ida y vuelta en todas las estaciones y apeaderos de la línea con destino a Olot.

Por estar ebrio y promover escándalo en la vía pública, fué detenido ayer por la Guardia de Seguridad y conducido al cuartelillo municipal, Luis Gueriu Pedet, de 56 años soltero, natural de Paris.

Se ha concedido permiso para Bordils al Comandante de Infantería don Luis Josa de Gomar.

Los obreros que a las órdenes del maestro de obras don Esteban Coll, han levantado en la calle de Eximenis y Prensa, el edificio de cinco pisos propiedad del señor Marqués de Camps, reunieron el pasado domingo ea fraternal banquete en Bañolas, obsequio del propio señor Marqués de Camps, para celebrar la feliz cubierta del edificio.

Ampliando la información relativa al yate que se incendió cerca la playa de San Pol de San Feliu de Guixols, podemos añadir que ee llamaba «Hirondelle» y llevaba a su propietario Mauricio Humbert, su esposa y un marinero, todos ellos franceses.

El salvamento tuvo efecto por la tripulación del «C. 1» de la «C.A.T.», que estaba de servicio en aquellas aguas y cuyo capitán es don Eduardo Saleta.

Ha sido destinado a la Comandancia de la Guardia civil de Gerona, el alférez don Tomás Torres Lueza.

Ha sido nombrado secretario de causas de la Capitanía general de esta región el capitán del regimiento infantería de Asia don Domingo Lara del Rosal

Ha sido encontrado en la Rambla de la Libertad un llavin, quedando en depósito en la Mayordomía municipal para la entrega a quien acredite la pertenencia.

Por hurto de un traje, unos zapatos y un reloj propiedad de Juan Alarcón Abellon, vecino de Puigcerdá, ha sido denunciado al señor Juez de aquella localidad Miguel Asencio Valiente, quien después de cometido el robo salió en tren para Barcelona.

Se ha dado principio en el Instituto provincial de Higiene de un curso de especialización técnica, exclusivamente para Veterinarios, al objeto de darles la abitud legal para estar al frente de los mataderos industriales y fábricas de embutidos en la nueva organización sanitaria que a partir de 1.º de enero próximo ha de regir en estos centros industriales.

Ha quedado terminada la instalación de un locutorio público en la central telefónica de Anglés, habilitado para que el público, desde él, pueda celebrar toda clase de conferencias urbanas, internacionales y trasatlánticas.

Imp. Salomón Marqués.—Gerona

M. MORLIUS - F. CAMPILLO

MÉDICOS

Tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento del Dtor. GIL ACEBEDO
Consulta: Sábados de 11 a 1
Cort-Real, n.º 4, pral.
GERONA

Elaboración de todos los productos del cerdo

JUAN SERRA

Carretera Barcelona, 11 Gerona Telfs. U. 255 - Int. 38

Exportación a provincias

REPRESENTANTE de los AUTOMÓVILES

CITROËN

En la provincia de GERONA

Adolfo Puig
de
Revenga

LA PLATAFORMA

EL CAMION BACHÉ

LA PLATAFORMA CON BARANDAS PARA CARGAMENTOS PESADOS Y VOLUMINOSOS.

PARA LOS CARS ABIERTOS O CERRADOS Y BASCULANTES, INFORMES Y PRESUPUESTOS BAJO DEMANDA.

“Monumental Hotel”

de

S'AGARÓ

Abierto todo el año. — Cubiertos a varios precios — Meriendas económicas
Gran Confort y economía
a cargo de **Rafael Forgas**

